
2023年桂林阳朔写生实践报告 美术写生
心得体会(通用5篇)

在当下社会，接触并使用报告的人越来越多，不同的报告内
容同样也是不同的。那么我们该如何写一篇较为完美的报告
呢？下面是小编帮大家整理的最新报告范文，仅供参考，希
望能够帮助到大家。

桂林阳朔写生实践报告篇一

这一周的日子对于我来说是菲比寻常的，它让我第一次感受
到了集体在外的生活，既充满愉悦的欢笑也夹杂着艰辛的泪
汗。

夏天时节，春天的湿润渐渐褪去，秋日的的凄凉之风也未降
临，枝头上仍停留着鲜嫩的绿色。看看古色古香的.下峪镇，
狭窄街道旁是老式的居民住宅，他们在门前放张桌椅，横块
牌匾，就做起了自家的生意，俨然一副街市的景象。那里没
有宽阔的大马路，也没有平缓的青砖上面铺设有盲道，有的
只是一块块大准垒成高低不平的道路，却给我一种纯天然的
感觉，如此的亲近自然，亲近生活。刚开始，同学们活力四
射，在路上说说笑笑，每天7点出门，挑好自己想画的场景开
始作画。第一天，我们坐在小河边，支起画架，呼吸着微湿
的空气，伴着各类鸟的欢叫声，呵呵边生意人家的吆喝声，
何等惬意？有时太阳出来了，阳光晒得有些热，我们就用自
己的画笔描绘出心中阳光灿烂的秋景。直到日落西山我们才
背着大包小包的回旅馆。

在繁华热闹的街市上写生，在静癖安逸的弄堂里绘画，感觉
是不同的。刚到几天，觉得下峪什么都是新鲜的，那边的事、
那边的人。画画的时候还要挑个人少的地方，免得被指指点
点，评论画作的好坏。时间长了，我们也习惯了，觉得自己
的画技高了，也就不在意别人说什么了。那次甚至有人上前



问我：“小朋友你们的画卖不卖？”我听了感觉受到了惊吓，
卖画？从来没想过这个问题，况且是自己用心完成的作品，
也不舍得就此离手，于是“不卖”说罢。

时间长了，同学们觉得累了，早上闹钟已经欢快的唱起了歌，
我们却在床上做着一番思想斗争：“啊，才睡下又要起来了？
算了，今天不起来了！不行！还是得起来，但是好累啊，昨
天讲完画十一点多钟睡的。不行！一定得起来！画面里还有
很多问题没有解决呢！”于是我们背着画架、画板，手里拿
着画箱、画椅，又上路了。

这次写生真的是让我的色彩进步了不少。我画画向来是很有
风格，常常以“狂放”取胜，但难免也会因过于放得开而被
老师认为是“乱七八糟”。我尽量让自己的缺点转化成优点，
使整幅画面更协调。后几天里，还领悟了可巧妙利用景物的
增减破形增添画面的效果，增加丰富感，有趣感和层次感。
近暖远冷，近鲜远灰，近实远虚也是我在实践中体会到的。
最后，在我的诸多绘画作品中有两幅佳作被学校留了下来，
让我倍感荣幸。

一周的时间说长不长，说短不短，等到回了家，重新品味那
段日子，觉得真是意犹未尽，竟然有种想继续呆在那里的感
觉。或许打动我的不仅仅是那里自然美好的风景，而是一周
我体会到的情感：师生情、同学情。那些欢笑，那些泪汗我
一路走来，其中的道道只可意会。相信不论是专业，抑或是
友情，我们都会越走越远，回过头来望向写生，他已驻我们
的心底。

桂林阳朔写生实践报告篇二

期盼已久的送课下乡活动，终于在11月27日来到了我们辛店
街道，作为一名老教师的我，深知这次活动的意义，上级领
导为了这个活动也付出了许多的心血，所以，我带着学习的
心情，听了齐都花园幼儿园老师为我们带来的两节优质课。



第一节活动课是中班艺术活动《小青蛙回家》，李老师首先
是让孩子们做动物模仿操入场，调动孩子的学习气氛，为整
节艺术活动做好了铺垫，也很顺利地为下一环节做好准备，
在练习节奏x x|x x| x| x|时，老师通过与孩子打招呼的方式，
既满足了活动要求，又拉进了与孩子之间的距离，消除了对
新老师的陌生感。老师又通过孩子们非常熟悉的歌曲《迷路
的小花鸭》，很自然的导入新的学习内容，在老师敲鼓幼儿
打节奏的环节中，孩子们刚开始没有领悟到老师的要求，这
个时候李老师充分的尊重了孩子的认知能力，反复的用手势
引导孩子用拍手、拍腿等方式加深了对所学内容的理解。特
别值得一提的事，李老师用手势的教学方法，替代了以往我
们的语言引导方式，这对孩子良好行为习惯的养成有很大的
帮助，也彰显了师生之间的和谐关系。在学习歌词时，李老
师要求孩子们说歌词要带动作，我认为这个创意不错，改变
了孩子枯燥无味的单一记忆方式，动静结合，激发了孩子们
的学习兴趣。老师在示范唱时，多方位的与孩子们进行互动，
尊重了《纲要》中提出的：既要尊重幼儿个体差异，又要面
向全体的教育理念，在演唱歌曲时，李老师制作的生动易懂
的图谱也让孩子们眼前一亮，学习的过程轻松自如，在活动
的结束部分，李老师还整合了健康教育，为整节课的结束画
上了圆满的句号。

第二节活动课是孙老师的科学活动《哈哈小人》，孙老师通
过谈话“你最喜欢画什么呀？”导入活动，在引导孩子们
画“顶天立地”的小人时，孙老师用形象生动的语言，引导
孩子了解“顶天立地”成语的意思，通过要求孩子们凭记忆
绘画，来锻炼孩子们的记忆力，这个方法对提高大班孩子记
忆力来说是非常有益的，孩子们又在老师提供的折纸上画画，
活动中，孩子们发现了在折纸上画画的乐趣，探索的欲望油
然而生，在此基础上，孙老师又进一步提出：你还能把小人
的什么部位画在折线上？幼儿又带着问题进行了探索。孙老
师的整节活动课，始终围绕：老师引导―幼儿操作―幼儿发
现―老师小结这样一种学习模式让孩子们在玩中学，学中乐
的过程中掌握活动目标，体验科学的乐趣。



我觉得两位老师精彩的讲课都做到了以下几点，也正是我所
学习到的地方。

《纲要》中明确指出：教师应成为幼儿学习活动的支持者、
合作者、引导者。建立良好的师生关系、同伴关系，让幼儿
在集体生活中感到温暖，有安全感、信赖感。在传统的教育
观念上，我们习惯与整齐划一，因为这样有便于管理。上课
时，教师总会要求小朋友“手放膝盖，眼睛看老师”“小朋
友跟我读”然后就一遍一遍的重复，诸如这样的教学模式给
幼儿的身心造成了限制和束缚，通过对《纲要》理念的学习，
我们应该允许幼儿自由自主的选择活动的内容和活动的方式，
允许幼儿自由选择伙伴，允许幼儿有自己的见解，赏识每一
个幼儿，尽量发现幼儿的闪光点并加以鼓励。强调建立民主、
平等的师幼关系，要求幼儿教师“蹲下来与幼儿说话”，转
变自己的幼儿观和教师观，真正实现与幼儿人格上的平等。

在李老师自己的点评中，她说，今天的活动课中的一些环节
是她即兴改变的。这一点我非常欣赏，因为在一节活动课中，
孩子们不可能完全跟着老师预先设计好的环节进行，过程中
都会发生或多或少的变化，这就需要我们老师进行即兴的教
育，及时满足孩子们的学习需要，又要恰当的引导孩子完成
学习内容，只是需要我们老师要把握好这个度，李老师的授
课方式很值得我学习。

三

一节课的知识点，要教会孩子什么，得需要有个明确的目标，
设计的思路要紧紧围绕教学的目标而层层展开，不能过于简
单化，也不能过于复杂化。要关注到孩子的年龄特点，尊重
孩子的发展需求来设计教学的过程。

以上是我个人对所听活动课的一点粗浅的体会，当然，还有
许多值得我学习的地方，在以后的工作中，我要刻苦钻研教
材，不断学习提高自身业务素质。



桂林阳朔写生实践报告篇三

在未出发前，我通过老师的指导在网上查阅了关于宏村的相
关资料，那一幅幅似电影里才会出现的美丽景象给宏村蒙上
了一层神秘的面纱，当我又读到一些关于它的历史说明时，
我才欣然一笑，啊，宏村，这个神秘的地方它是真实存在的，
等我去发现，等我去细细品味。 经过6个小时的大巴之行，
我们都略显疲惫，但是当一行人进入宏村时，我们则一下子
精神了起来，此情此景让人目不暇接，心向神往。

没有枯藤老树昏鸦，却有小桥流水人家。瞧那湖水碧波荡漾，
一群鸭子悠然自得的扑腾着玩耍，看那恨比天高的马头墙，
顶梁柱，在遭受了几百年历史的沧桑洗礼下依然坚挺在这里，
再寻着脚下的石头路一直走，一直走，又会发现这小巷互相
连接转折，似迷宫一般，让你恍然之间迷失，误认为已经回
到几百年前的宏村生活而不是已习惯的上海大都市。

值得一提的是，在宏村，你所到之处总有那么一群和我们一
样背着画袋，拿着画笔的学生们在画画，他们来自四面八方，
不同的学校，不同的系别却都同样用自己的感受和方式记录
着他们眼中的宏村，这种艺术氛围真的让人倍感亲切，因为
我们也即将成为他们中得一员。 第二天开始，我们都分小组
的在宏村的各个地方进行写生。在写生中，我找到了一种久
违的放松状态，置身于这静谧的环境中，我的用笔也更加洒
脱和自然。在这为期8天的写生中，老师也会来讲评我们的作
业，并和我们一起交流关于宏村的趣事。在这次写生中，我
的绘画认识上有了一些提高，在对艺术的审美，作品的构图，
材料的应用，手法的技巧和对徽派建筑的理解上有了更进一
步的认识，这种全新的体会是在学校里不会收获的。我想这
也正是学校安排我们下乡写生的目的。

在临走之前，每个同学都买了很多宏村当地的特产和旅游纪
念品，我也不例外。在宏村居住的村名，几乎家家门口都挂
了招牌，卖着各自家里做的小吃，有梅干菜的饼子，板栗饼，



还有茶叶等。突然之间我觉得住在宏村真的是一件蛮幸福的
事情。在这里与世无争，依山傍水，自给自足，在这每年川
流不息的游客中也有着巨大的市场。以前的徽 中学生演讲稿
商要出门几年赚钱到如今应该在自家门口就可实现了吧，老
人们和妻儿们也可以一家团聚其乐融融了。

8天很短暂，却会留在我们心中很久很久，在这里，我领略了
别样的风景，在这里，我留下了自己的足迹，在这里，我创
作了自己的作品，在这里，我收获了珍贵的友谊，这次弥足
珍贵的体验，让我的大一生活又添上了浓厚的一笔。

感谢你，宏村。

桂林阳朔写生实践报告篇四

今天是星期六，下着小雨。我家从平度出发，去了青岛。

在路上，爸爸说，我希望青岛不要下雨，因为如果下雨就不
玩了。幸运的是，上帝能理解我们放松的需要，天空放晴了。
我们的车先到了青岛流亭机场，因为爸爸有事要走，所以没
去玩。

送完爸爸，上了飞机，我们去了崂山风景区。我们的车行驶
在一条5米宽的路上，左边是50米的无边无际的大海，右边是
陡峭美丽的崂山。海边有几个农场和酒店，当然是给游客的。
山脚和路左侧长着茂密的茶树。这就是著名的崂山绿茶。茶
叶很绿，叶子很大。这棵茶树被海水和山的灵气滋润，我想
这就是它出名的原因。

车子一路走来，因为海岸的曲折，风景不一样。有的地方，
山巍峨高大，波涛汹涌，沙滩上树木葱郁；有的地方山峦起
伏，海水轻轻冲向沙滩，茶树显示出旺盛的生命力；有的地
方山险峻，海岸有岩石，路边有杂草。这种风景让我感受到
不一样的美。



我们的车停在了一个很美的地方，因为我和哥哥抵挡不住金
色沙滩和绿色海浪的诱惑，纷纷要求去海边，大人们都同意
了。在我的带领下，我们驾车以最短的`路穿过茶林，到达了
海滩。海边的风景真的很美！大块的岩石泡在海水里，露出
了奇怪的一面。汹涌的海水拍打着岩石，发出“咕咚”声。
海水是如此的蓝，以至于它一次又一次地涌向海滩。海滩就
像一个天然的按摩器，踩上去很舒服。仰望远方，雾茫茫，
海与天相连。可以说：“海与天相接，无边无际！”大海背
靠崂山，真的很美！这里的海和山是最原始最纯天然的，没
有一点人工雕刻，也没有多少人去打扰。我觉得这种风景最
美。

崂山和他的聚会让我觉得很有趣。大海能驱散我的烦恼，让
人心旷神怡。我爱大海！

桂林阳朔写生实践报告篇五

为期十天的美术写生实习在风景如画的丽水缙云县仙都境内
悄然展开，安然度过，完美结束。

缙云建县已有一千三百多年，历史文化底蕴深厚，是国家级
生态示范区。仙都是国家级重点风景名胜区，缙云县城五云
镇山环水绕，建筑风格奇特，有“石头城”之美称。仙都景
色美在自然，青山绿水，奇峰异石，千姿百态，她有桂林之
秀，又有华山、黄山之奇险，九曲练溪，十里画廊，山水飘
逸，云雾缭绕，更有黄帝炼丹仙都鼎湖峰，丹成乘龙升天故
事，自古神州传遍。

到了缙云我们事先订好的住宿的地方后，自行选择了室友，
选择了房间，放好行李，安顿好后，就下楼准备享用为我们
准备好的地道农家菜。不知道是因为太饿了反而饿过头了还
是因为对农家菜期望太高，而现实又是残酷的，总之那一桌
的菜让我很失望，一点胃口都没有。我不禁为以后的日子开
始担心了，不会以后都是这样的菜吧，那对我来说还真是个



减肥的大好机会了。吃好饭，稍微休息了一下后，我们就结
伴出去探险，说的更确切一点是出去踩点，看住宿附近或者
风景区附近有哪些地方比较适合做为写生的素材的。预先找
好了点那就不用背着重重的画袋到处走找地方画画了。我们
发现住宿附近是个村庄，那里有不少的旧房子挺适合我们来
画的，也比较简单。离住宿旅馆的不远处就是著名的仙都景
区了，那的风景真的是很美，用世外桃源来形容应该也不会
太过分的，那里有堪称“天下第一峰”、“天下第一笋”的
鼎湖峰，鼎湖峰，状如春笋，直刺云天，高170.8米，顶部面
积为710平方米，底部面积为2468平方米。峰巅苍松翠柏间蓄
水成池，四时不竭。

相传是中华民族始祖轩辕黄帝在此铸鼎炼丹，然后跨赤龙升
天而去的地方。唐代大诗人白居易曾用“黄帝旌旗去不回，
片云孤石独崔嵬。有时风激鼎湖浪，散作晴天雨点来”的诗
句来描绘这个天下奇观。这个风景区也是个不错的画画点，
当然是指对于那些画画水平比较高的同学来说，对于我这种
刚学画没多久的人来说，这还是有一定难度的。因为这里风
景漂亮意味着绿色多，要在一幅画里同时表现出几种不同的
绿代表的不同的景物是蛮难的，要在几幅画里表现有点相似
但又不同的几个景点那就更难了。有可能虽然选了不同地方
的景，但画出来的结果是相似的。也有可能虽然画完了一幅
画，但完全没画出风景的精髓……要在这个选择写生的素材
对我来说是需要勇气的。

在附近逛了一圈之后，大概知道了附近的情况，哪些地方比
较适合用来写生，心里也有了个底。因为是第一天到那里，
老师也没要求我们要画画，所以逛完之后就回旅馆休息了，
等着吃晚饭，祈祷晚上的饭菜能比中午的好吃点。吃过晚饭
之后，我们就被老师集合在一起，交代了这次写生的要求、
规范和写生时该注意的事项。这次写生的要求是一天一张水
彩画，一张钢笔速写，说轻松其实也挺轻松的，上午一张，
下午一张，但如果对自己要求严格的画，那也是不轻松的，
半天要画张好画其实也是挺困难的。



第二天开始我们就出去写生了。我们起了个大早，说实话，
平时上学的时候还不一定起那么早呢，但因为我们也是第一
次大家集体出去写生，都觉得挺好奇的，挺新鲜的，而且怕
时间晚了太阳越来越猛，在大太阳底下画画还是件挺痛苦的
事情的，所以大家就有了早起的动力。吃过简单的白粥配小
菜后，我们就背着画袋结伴出发了。到了早选好的地点后，
找了块能坐又有荫的地方就席地而坐了，放下画袋，用手比
了个方框来取景，然后专心的在那画。那个地方不算大，所
以大家的选择就会经常不谋而合，所以经常经常会在某个巷
角看到某个熟悉的身影，当眼神交汇的时候会相视而笑，或
者走在一起讨论一下画画的心得，探讨一下彼此的画法，有
什么好的地方鉴戒一下，使自己的绘画水平有所提高。

通过这次的写生，我收获还挺多的。

首先在画画前选景是件挺关键的事。不能选择太简单的景，
那样画完的一幅画会显得很空，表达的内容太少，没有可以
回味的东西。也不能选择太难、太复杂的景，因为毕竟我现
在的画画水平有限，太难的景不能很好的用画笔和颜料或者
钢笔表现出来，这可能会闹画虎不成反成犬的笑话，俗话说
的好有多大的头就该戴多大的帽，这话是很有道理的。所以
在选景的时候我会尽量选择一些平时画的比较多的一类素材，
这样也比较有把握，不会不知道该从哪下手去画，我选的景
大多既有房屋又有植物，这样即使有些地方没画好也可以用
别的来弥补，比较容易出效果。如果单画一幢建筑的话，既
要表现出建筑的立体存在感，又要描绘建筑的细部特征，这
要求挺高的。如果单画一座山或者一片树林，肉眼望去一片
绿色，但又不能一幅画单用一种绿色，虽然看上去只是一片
绿色，但其实这中间的绿色还是有分很多种的，要准确的判
断出这景中有哪几种绿色，然后还要准确地调出所需要的绿
色，用不同的绿色来表现不同的景物，来表现同种景物在不
同地点所显现出来的景象，这要求就更高了，需要很长一段
时间的练习才能达到这种水平，至少我就还不行。



选景是个外在的重点，内在的重点才真的是重点，写生最重
要的当然就是绘画水平喽。经过这次的写生实习，我严重地
发现自己的绘画水平的低，而且还不是一般的低，觉得自己
画的画就像是小学生画的，可能现在的小学生画的比我还要
好也不一定呢!看着周围同学画的画，真的是挺受打击的，看
着他们的画觉得都画的好漂亮，好有内容，再看看自己的画，
都不敢拿出去了，觉得挺自卑的，也在心里暗下决心，以后
一定要好好，认真的画画，虽然可能赶不上别人，但至少要
比现在要有进步，这样我也就满足了。

其实除了选景和绘画水平之外，画画时的心态也是挺重要的。
如果是在一个好的心态下来画画的话，这样画出的画质量要
比较高。如果没有一个好的心态或者一个好心情的话，即使
是再适合画画的景，即使绘画水平再高，也画不出一幅好的
作品。所以我觉得画画还是要在自己有心情的时候画比较好，
有数量，有速度，更有质量。被逼迫着画是画不出好画的。

经过这次的写生，我还学会了要忽略周围的干扰。因为我们
住宿的附近是个小村庄，那里有不少的老房子，也有不少的
废墟，我们平时也画了蛮多的老房子的，所以我们就自己把
这个村庄选为我们写生的重要基地喽。在村庄里画画，身边
不免会走过村庄里的村民，来来往往，当看到我们拿着画板
或者画本在那里画画的时候，不同的人会有不同的反应，有
见怪不怪的从身边走过，不看你一眼。有安静的站在你身边
看你画画的人。当然也有和你聊几句，对你充满好奇的人。
但他们都不会像在景区画画时遇到的游客那样唧唧喳喳地指
指点点的，他们是那么的淳朴。不管是旁边指点的，还是安
静地看你画画的，我们都得学会去忽略他们看你的眼光，不
能觉得不自然，不然绝对画不好画。不管自己画的好坏都要
有自信去面对别人的眼光，不管是评判的眼光还是好奇的眼
光。

经过这次写生还让我明白了不同的老师评画的标准也是不同
的。其实这点也挺让我为难的，老师评画的标准不同，我们



应该按谁的标准呢?如果不同的老师提出的缺点是不同的那到
还好，那可以都改，如果一个老师提出的缺点却是另一个老
师提出的优点，那么我们做学生该怎么办呢?该听谁的?经过
大二一学期的水彩画课，我已经慢慢地形成了我自己的一种
画法，这种画法虽不是很好，但也得到了美术老师的认可，
也让我觉得一年的美术课没白上，多少还是有点成果的，但
这次的写生老师却否定了这种画法，觉得这种画法是太小心
的表现，表现不出效果，教了我另一种完全不同的画法，这
让我有点迷茫了，我该不该坚持原来的画法，还是该听写生
老师的建议?这是这次写生留给我的一个难题，也是一个思考。
我想通过以后的美术学习再来决定吧。

时间过得很快，我们每天早上起床出去画画，有时画的多，
有时画的少，然后吃饭休息，或者偶尔有兴致了出去玩一下，
就这样不知不觉十天就这么过去了，到了我们该离开这个地
方的时候，刚觉得和这里有了熟悉的感觉之后我们就得离开
了，还真有点依依不舍的感觉。通过这次的写生实习我学到
了不少知识，收获了很多，真的挺感谢有这么一次外地写生
的机会的，希望以后还能有更多这样的机会。


